Cierran el crédito para América Latina (El Financiero 23/10/08)

Cierran el crédito para América Latina (El Financiero 23/10/08)Eduardo Jardón Jueves, 23 de octubre de 2008 Advierte el FMI sobre más presiones para el financiamiento a las empresas. Prevé un crecimiento de 3.2% para la región y de 1.8% para México.La caída en los precios de las materias primas será otro riesgo, dice. El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que hay indicios de una fuerte desaceleración del crédito que otorgan los bancos internacionales en América Latina. En su informe sobre expectativas económicas Las Américas, lidiando con la crisis financiera mundial, el organismo dijo que esto se debe a los esfuerzos, por parte de las instituciones bancarias, por reducir su grado de apalancamiento y el tamaño de sus balances a escala global. Ante esta coyuntura, el FMI consideró que una desaceleración desordenada en este rubro intensificaría aún más las presiones sobre las ya tensas condiciones de financiamiento que enfrentan las empresas en algunos países. Por otra parte, indicó, el menor dinamismo en la actividad económica y la volatilidad en los precios de las materias primas podrían afectar los flujos de fondos de los corporativos en varias naciones, lo que generaría un deterioro en la calidad del crédito y esto ocasionaría riesgos para el capital de los bancos. Prioridades Ante la actual coyuntura, el organismo señaló que los países de la región deberán enfrentar varias prioridades. La primera, enfocarse en el funcionamiento adecuado y eficiente de los sistemas financieros. Asimismo, recomendó a los gobiernos continuar defendiendo los avances logrados en materia inflacionaria. Por último, consideró necesario mantener una red de protección social más sólida para las familias de menor ingreso, que serán las más afectadas por la disminución en el ritmo de la actividad económica. El organismo indicó que la actual turbulencia mundial representa una confluencia de impactos negativos para América Latina, pero estimó que la región se encuentra en una mejor situación para hacerle frente a esta crisis, que en episodios anteriores. "La resistencia de la región refleja el avance que muchos países han realizado en sus fundamentos económicos en los últimos diez años", comentó David Robinson, director adjunto del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI. Obstáculos Sin embargo, en su reporte, el organismo detalló que aún pesan muchos riesgos sobre las economías de la región. El principal, las perspectivas de descenso en los precios de las materias primas. Esto, porque las cotizaciones elevadas en los commodities han desempeñado un papel clave en el impulso al crecimiento económico, y en el mejoramiento de los balances externos y fiscales. Por eso, un descenso brusco en los precios tendría una implicación negativa en el déficit fiscal y externo de varias naciones. Según los pronósticos del organismo, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de América Latina para todo el año será de 4.6 por ciento. Sin embargo, se prevé que se desacelerará a 3.2 por ciento para el siguiente. Para la economía mexicana, el FMI estimó un crecimiento de 2.1 por ciento en este año y de 1.8 por ciento para 2009, cifra acorde con las previsiones oficiales. En gran medida, esto se debe a una disminución en el crecimiento de Estados Unidos, el principal socio comercial de México. El FMI espera que la mayor economía del mundo reporte un crecimiento de 1.6 por ciento este año y de sólo 0.1 por ciento en 2009. Para Estados Unidos, Europa y Japón se prevé una marcada desaceleración en los próximos dos años, lo que tendrá repercusiones negativas en América Latina, ya que a esos países destina 70 por ciento de sus exportaciones. "Esto afectará a todas las economías de la región, pero en especial a las que mantienen lazos económicos estrechos, como en el caso de México, América Central y el Caribe", señaló el informe.